

Vorwort.

Die vorliegende Ausgabe meines Adressbuch's von Wiesbaden und Umgegend ist die zehnte seit dem Bestehen des Werkes. Als ich vor einem Decennium den Entschluss der Gründung des Buches fasste, war ich mir der der Ausführung dieses Plans entgegenstehenden grossen Schwierigkeiten wohl bewusst, doch gelang es mir, Dank der Unterstützung, welche ich fast allerseits fand, dieselben zu überwinden.

Das Werk stellt in seinen nun vorliegenden 10 Jahrgängen ein namhaftes und hoherfreuliches Stück der Entwicklungsgeschichte unserer schönen Stadt dar, deren Wachsthum durch dasselbe in anschaulicher Weise dokumentirt wird. Die erste Ausgabe (1889) umfasste, bei einer Einwohnerzahl von ca. 62,600 Köpfen, 520 Seiten, die fünfte, (1893) bei 69,238 Einwohnern 720 und die vorliegende enhält bei ca. 78,000 Einwohnern, und ca. 24,000 der Umgegend 848 Seiten.

Der Umfang des Buches hat sich demgemäss innerhalb 10 Jahren nahezu verdoppelt, während sich der Preis desselben nur ganz unwesentlich erhöhte. Dieses Jahr ist dem Werke wieder ein tadellos ausgeführter Stadtplan beigegeben, der u. A. die vielfach gewünschte Neuerung, dass die 4 Polizeireviere bezeichnet und abgegrenzt sind, enthält.

Ich benütze noch die Gelegenheit, für das Wohlwollen, dessen sich mein Unternehmen innerhalb des verflossenen Jahrzehnts zu erfreuen hatte, meinen verbindlichsten Dank auszusprechen, mit der Bitte, mir dasselbe auch fernerhin zu erhalten. An meinem Bestreben, das Buch immer mehr zu vervollkommen und allen an mich herantretenden Wünschen, so weit dies möglich, Rechnung zu tragen, werde ich auch fernerhin festhalten.

Wiesbaden, den 6. Mai 1898.

Carl Schnegelberger.